



## ジャイチの精神に深い感銘

國研所スバル農業研修団

団長 黒沢 勇人

自治体職員の海外研修は  
おほど珍しいことではなく  
なりましたが、その先がネ  
バール国というのは珍しい  
ことだと思います。

物質的に満たされた日本の  
生活とは対照的な途上國  
と生活環境や教育、農業等  
を見聞して何かを学んでこ  
いへ北澤町長の発案でした。  
今回の視察研修では、ジ  
ャイチの活動状況を学び、  
国際交流やボランティアの  
あり方を考えることも目的  
の一つとしていました。

NGO「非政府組織」と  
してのジャイチの悪さは、  
その遠大な理念と構想にあ  
ることは多くの人たちが知  
るところです。私も、以前  
よりジャイチの活躍耳に聞  
しており、是非一度現地へ  
参観があったときは、いの  
一番に手を挙げました。

多くのボランティア団体  
が注力する農業や教育の支  
援は、數年で成果をあげ結  
果が出るものではあります  
。それだけに、ジャイチ  
が学校や農場を建設後、ど  
のように関わっているのか、

興味深く視察研修させてい  
ただきました。

今回の視察研修に、随行  
いたいた小林栄輔理事長  
と菊池健介常務理事は、「開



▲バッシュバンド学校で参観者一同撮影

白立心の引き出し、支援の  
精神持続、文化相違点の尊  
重、共同作業を軸とする食  
料の安定確保』であると帝  
多言われています。白立を  
見付けられない支援ならし  
ない方が良いとの立場を遵  
守しています。現地を変な  
いため、お話を聞いてしま  
る。赤道の使用寿命を白ら  
に譲っているといつてよい  
ほど真摯な姿勢が伝わって  
きて、その精神に深い感銘  
を受けました。

いため、お話を聞いてしま  
るかどうかの見極めのため  
試験研究、普及が続けら  
れています。パシエバンド  
学校は、来に三千年後を目  
途に、子供たちが卒業して  
白立し、自分たちの力で母  
校を維持できるようになる  
まで支援したいとの考えに  
たつて運営されています。

### 里だより 労働組合の運動として

ジャイチの活動に賛同す  
る支援者は、現在全国で二  
千人に達し、この十年間に  
一億四以上の浄財がネバ  
ルに贈られ、授与してられて  
いることも知りました。

ジャイチの活動に賛同す  
る支援者は、現在全国で二  
千人に達し、この十年間に  
一億四以上の浄財がネバ  
ルに贈られ、授与してられて  
いることを知りました。

私はNTT労働組合群馬  
県支部という組織の中では  
事をしております。労働組  
合の仕事に携わるようにな  
って初めてジャイチの存在  
を知りました。

私はNTT労働組合群馬  
県支部という組織の中では  
車があればどれだけの人生  
が費われるか」という話し  
が聞かれてくることがあります。  
それが最も努力させて頂きま  
す。二人とも、生懸念に朝  
が無くて行かせられない切  
迫感をしておる様子がそれぞ  
の子の母親になつております。

車があればどれだけの人生  
が費われるか」という話し  
が聞かれてくることがあります。  
それが最も努力させて頂きま  
す。二人とも、生懸念に朝  
が無くて行かせられない切  
迫感をしておる様子がそれぞ  
の子の母親になつております。

写真の中の笑顔に映し出さ  
れています。

物質的にも経済的にも余  
裕がありすぎる為、今日の  
本の若者達が育つてしまっ  
たのでしようか。幼児虐待、  
ハナンコ園の駐車場での幼  
兒の死亡事故など、親とし  
ての自覚や母性愛などま  
たく無くしてしまっている  
現実社会で何が出来る事は  
ないだろうかと思つたとき  
に、組合活動を通じて様々  
なボランティアに取り組ん  
で参りました。

ひとつ目の道を進むのに組  
合の仲間と力を合わせ、知  
識を教り、汗をかき、出来  
上がった時の達成感は何と  
も言いたい清々しい気持ち  
になります。私達労働組  
合も貢献を要求だけの運動  
をして行かなればならな  
いと思っております。



研修团の方々(上)とバッシュバンド学校訪問(下)



農耕担当 富野 康子  
(高崎市)

## バシュパント学校 寄生虫調査 (V) (健康調査と宝の山)

したものです。日本側スタッフは春木宏介先生と私

▲カカニ実験研修農場の広大なイチゴ畠

（杏林大学医学部感染症学教室）の他に、今回初めての訪問となる東京女子医科大学感染対策科の菊池賢二博士（呼吸器感染症の専門家）先生、ネバール携手スタッフはトリップバン大学のジーバン博士の他に公衆衛生専門家一名、検査技師二名、看護婦一名、それにジャイナ・ネバールのマン支配人と数ヶ月間学校で先生方のお手伝いすることになつて

厳しい寒さの続く二月十日、私たちは成田を出発し、バンコクを経由して日本の秋の気候を想わせるカトマンズに到着しました。

車中からは所々ネバール式の家屋が田園風景の広がりの中に点在しており、ネバールに来たことを実感しました。学校到着後には先生と生徒たち全員による歓迎式を行なつて、最終的には寄生虫症の治療の他に生徒たちと先生方への衛生教育を実施しました。今回の衛生教育では、低学年には健康の大切さについて解りやすくだけ大人になつた懐かしい娘とともに、まだ幼さが残っている

新一年生に出会いうことができました。

今回の健康調査では、産ト学校において五回目になります。

新一年生に出会いうことができました。

今回の健康調査では、産ト



▲カカニ地区での糞便の粪便採取  
(杏林大学 藤野隆志)



▲発電器の音は今はなく、静かの中での寄生虫検査

查では抗生素質治療の必要な急性呼吸器感染症は殆ど見られませんでしたが、相思な居住環境や衛生状況などが関与していると思われる肺炎球菌の鼻咽頭細菌者が既往年ほど高く、一・二年生では日本の三・四倍に達していたことが菊池先生の検査結果で解りました。

尚、今回の調査では学校に電気が通ることになつて、前回の調査までとは一軒したような環境のもとで仕事をすることができました。

特に顯微鏡による寄生虫検査ではこれまで発電機を使用していましたが、コンセントを差し込むだけで夜ね

そくまで顯微鏡検査ができるようになりました。

しかし、今まで電気が無かつたことを不自由と感じなかつた私ですが、この場所で電気を使うことが可能になるとつい都合の便利にならざるを得ないました。更に生徒自身が衛生教育を実行するために、「自分たちの健康は自分たちで守る」という自覚を養うための話し合いが、春木先生によつて

进行了。最終的には寄生虫症の治療の他に生徒たちと先生方への衛生教育を実施しました。今回の衛生教育では、低学年には健康の大切さについて解りやすく

混ぜながら行われました。

今回の調査の中で、生徒たちは寄生虫感染率が前回の検査結果より減少してい



▲カカニ地区での糞便の粪便採取  
(杏林大学 藤野隆志)

ました。カトマンズより北西に約二十五キロに位置するこの農場は、遠くに建大なる山脈が見える層雲の上と、山頂を切り崩して

いた広大な耕作地にイチゴの苗が埋め尽くされています。

寄生虫（人畜共通寄生虫症）の調査では学校の存在であるラクバ・シェルバさん大娘にイチゴやイチゴ

ジャム入りの紅茶をご贈りになりながら農場についてのお話を聞くことができ、

夫婦のひたむきな農場への取り組む姿勢を伺い知ることができました。

私は農場見学の他に仕事もう一つの目的がありました。寄生虫には、もどかしくなつたが、コンセントを差し込むだけで夜ね

まで顯微鏡検査ができるようになりました。

しかし、今まで電気が無かつたことを不自由と感じなかつた私ですが、この場所で電気を使うことが可能になるとつい都合の便利にならざるを得ないました。更に生徒自身が衛生教育を実行するために、「自分たちの健康は自分たちで守る」という自覚を養うための話し合いが、春木先生によつて

された。カトマンズより北西に約二十五キロに位置するこの農場は、遠くに建大なる山脈が見える層雲の上と、山頂を切り崩してカトマンズに戻った私は、帰国する前のフリーな時間を利用してマン支配人のご好意でカカニ実験研修農場を見学することができ

